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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POR CELULAR CHOCAN 50% 
En Querétaro de cada 10 accidentes vehiculares tuvieron su origen por factores de distracción, según las 
estadísticas más recientes, correspondientes al 2017, del Consejo Nacional para la Prevención de accidentes 
(Conapra) instancia dependiente de la Secretaría de Salud a nivel federal. (DQ, principal) 
 
EUQ: “LA UAQ ES FUERTE Y PUJANTE” 
La realización de procesos electorales internos, así como la permanente lucha por conseguir mayor presupuesto 
son algunos de los aspectos más importantes que se dieron en el primer año de gestión de la rectora Teresa García 
Gasca, al frente de la UAQ. (EUQ, principal) 
 
AM: VINCULARÁN BARRIOS MÁGICOS CON LA UAQ 
Aunque todavía la Administración municipal capitalina no tiene definido el programa de Barrios Mágicos, la 
regidora de Morena dentro del Ayuntamiento Ivonne Olascoaga Correa busca la forma de vincular el trazo de estos 
programas de la mano con la UAQ. (AM, principal) 
 
N: HAN MUERTO 76 
Al cierre de la información en la conferencia extraordinaria vespertina en Palacio Nacional, sobre la tragedia de 
Tlahuelilpan, el número de personas fallecidas ascendió a 76 y se registran 74 heridos que son atendidos en 
hospitales de Hidalgo, Edomex y CDMX, según dijo el gobernador Omar Fayad. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INFORMA SECRETARÍA DE GOBIERNO SOBRE EXPLOSIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Anaid Mendoza 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, informa que el incendio 
registrado este viernes 18 de enero en una zona despoblada ubicada en Paso de Mata, San Juan del Río, fue 
producto de una toma clandestina. El incendio fue consumido en su totalidad a las 00:30 hrs de este sábado 19 de 
enero por personal operativo de Pemex. (DQ) 
 
INICIAN TRÁMITE PARA APOYO DE TRANSPORTE A ESTUDIANTES 
La rectora de la UAQ Teresa García y el titular de la SEDESOQ, Tonatiuh Cervantes, dieron arranque a las 
operaciones del módulo ubicado en la explanada de rectoría para tramitar la inscripción al Programa de Apoyo a la 
Economía Familiar en transporte público, en el que los universitarios que acrediten los requisitos recibirán un 
subsidio económico que va de 200 hasta 500 pesos mensuales. (EUQ) 
 
RATIFICAN CONSEJO ESTATAL DE PARTICIPACIÓN SOCIAL EN LA EDUCACIÓN 
El titular de la Secretaría de educación del Estado de Querétaro (SEDEQ), Alfredo Botello Montes, presidió la 
Primera Sesión de Ratificación del Consejo Estatal de Participación Social en la Educación 2018-2019, sesión que 
relaciono en el “Centro de Desarrollo Villa Verde”, en la comunidad de la Beata en el municipio de Amealco. (N, DQ) 
 
 
 



 
DOMINGO 20 DE ENERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

COLÓN DENTRO DE LAS PLAZAS CON MÁS ALTA ROTACIÓN DE DOCENTES  
Por Zulema López  
Colón destaca como el municipio en el que tradicionalmente las plazas no se cubren, o bien registran la más alta 
movilidad, indicó Enrique De Echávarri, coordinador de la USEBEQ, quien indicó que en Querétaro se generan 800 
plazas cada año, esto ante diferentes movimientos como jubilación y rotación de plazas. (DQ) 
 
RESPALDA DIF ESTATAL EL PROGRAMA “DIF A TU LADO” DEL DIF MUNICIPAL DE QUERÉTARO  
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, asistió como invita de honor al 
arranque el Programa “DIF a tu lado” que encabezó el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava 
Guerrero y su esposa, Arahí Domínguez de Nava, Presidenta del Sistema DIF Municipal Querétaro, en la Plaza 
Bicentenario en la Delegación Hércules. (EUQ, N, DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AVALAN PRESIDENCIA DE MARMOLEJO  
Por Víctor Polenciano  
La designación de la diputada Beatriz Marmolejo al frente de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos 
Humanos en la 59 Legislatura fue un gran acierto, aseguró la representante del Centro Latinoamericano para la 
Paz (Celapaz) en Querétaro, Maricruz Ocampo. (EUQ) 
 
“DESAPARECE RAMO 23, PARA EVITAR MOCHES”  
Por Marittza Navarro  
El Ramo 23 desapareció porque era el presupuesto de los moches, afirmó Jorge Luis Montes, diputado federal por 
el segundo distrito en Querétaro; el integrante de MORENA afirmó que este año hay más recursos para ejecución 
de obras, pero están distribuidos en otros programas. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENCUENTRAN 2 CAMIONETAS CALCINADAS EN TOMA CLANDESTINA DE SJR  
La Secretaría de Gobierno, a través de la CEPC, informa que el incendio registrado este viernes 18 de enero en una 
zona despoblada ubicada en Paso de Mata, San Juan del Río, fue producto de una toma clandestina. El incendio fue 
consumido en su totalidad a las 00:30 hrs de este sábado 19 de enero por personal operativo de Pemex, en 
coordinación con autoridades municipales estatales y personal de la SEDENA. En el lugar se encontraron dos 
camionetas ford pick-up y una Ford-Lobo 150 las cuales están aseguradas por las autoridades para iniciar la 
investigación correspondiente. (DQ) 
 
QUERÉTARO SE SUMA APLICACIÓN A PLAN DE AMLO PARA COMBATE DEL HUACHICOL  
En Paso de Mata, San Juan del Río, la noche del viernes 18 de enero, se informa que se realizó una reunión 
interinstitucional entre las diferentes órdenes de gobierno donde estuvieron presentes la SSPC, la SSC, la SEGOB, 
CEPC, la 17 zona militar, la PGR, la policía Federal, SSPM-SJR, Seguridad Física de PEMEX y CNI. (N, EUQ) 
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REALIZARÁN DIAGNÓSTICO DE INSEGURIDAD EN LA CAPITAL  
Por Montserrat Márquez 
Para conocer la situación que se vive en las colonias de la capital del estado, se realizará un diagnóstico con la 
participación aproximada de 100 ciudadanos que serán contratados por honorarios, informó Juan Luis Ferrusca, 
titular de la SSPMQ. (EUQ) 
 
DEMANDAN EMPRESARIOS DE TURISMO AGILIZACIÓN DE TRÁMITES  
Por Laura Banda  
Demandan empresarios del sector turístico y de entretenimiento la homologación y agilización de trámites en la 
zona metropolitana de Querétaro. El presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento, 
Ricardo Veraza, expuso la necesidad de trabajar en la mejora regulatoria y facilitar la operación de las unidades 
económicas; destacó que hasta este momento los municipios con mayor avance en el tema son Corregidora, y en 
proceso de esta mejora se encuentran Querétaro y El Marqués. (DQ) 
 
RECOLECTAN FIRMAS PARA CONVERTIR EN MUNICIPIO A SANTA ROSA JÁUREGUI  
Decenas de habitantes de la delegación de Santa Rosa Jáuregui se concentraron este sábado para recabar firmas y 
lograr convertir a dicha demarcación en un municipio. (ADN, AM) 
 
SE UNIRÁ DIF Y UAQ EN AYUDA DE MENORES EN SITUACIÓN DE CALLE  
Para conocer el número actualizado de niños que viven en situación de calle en la ciudad de Querétaro, el Sistema 
Municipal DIF hará un convenio con la UAQ con la intención de ejecutar un estudio técnico, indicó el director de la 
dependencia, Alejandro Cano Alcalá. Añadió que la última estadística fue realizada en 2016 y el número de 
menores en situación de calle fue 888. (EUQ) 
 
GESTIONA SAN JOAQUÍN ALREDEDOR DE 180 MDP  
Una carpeta de proyectos por 120 millones de pesos gestiona el municipio de San Joaquín ante la federación para 
obras de infraestructura, principalmente para mejorar la imagen de la cabecera municipal. (N) 
 
REVISARÁN BÁSCULAS DE COMERCIOS  
Por Dolores Martínez  
El presidente de la Canaco en San Juan del Río, Roberto Domínguez, indicó que uno de los trabajos que 
emprenderá con la delegación de la Profeco será la inspección de básculas para garantizar que los compradores 
reciben el peso que compran. (ESSJR) 
 
EN PROCESO, INTERCONEXIÓN DE SISTEMA QROBÚS CON PARADAS  
La empresa que opera actualmente las paradas de alta densidad que construyó el municipio de Querétaro, es la 
encargada de desarrollar la interconexión de los autobuses del sistema de transporte con las pantallas que se 
encuentran dentro de las estructuras, que hasta el momento no tienen el uso adecuado por la población, por falta 
de este servicio, reconoció el alcalde capitalino, Luis Nava. (AM) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Michel Torres en el #10YearsChallenge. Nos cuentan que el diputado panista Miguel Ángel Torres Olguín se unió al 
#10YearsChallenge, que en los últimos días ha estado tan de moda en las redes sociales. Nos dicen que en su 
cuenta de Twitter el legislador publicó una imagen de cuando tenía 25 años y fue candidato a la presidencia 
municipal de Jalpan de Serra, elección que ganó. La otra foto, que corresponde a 2019, muestra a un Miguel Ángel 
Torres concentrado en sus actividades legislativas desde su oficina en el Congreso local. Una más del gobierno de 
SJR. En más del Congreso local, nos dicen que el diputado del Morena, Néstor Gabriel Domínguez Luna ya anunció 
que preparan una denuncia por violencia política en contra del gobierno municipal de SJR, encabezado por 
Guillermo Vega. El motivo, nos cuentan, es la retención de la dieta catorcenal de los dos regidores morenistas en la 
localidad. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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